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“三强攻坚”谋新篇 雄风烈烈开新局

3月25日上午，县委副书记、县长

李孝鸿赴北城地区调研部分企业和

项目建设情况，县领导尹旭参加。

李孝鸿深入合肥华升泵阀股份

有限公司生产车间，详细了解企业生

产经营、产品研发销售等情况，询问

企业上市进度、存在的困难和需求，

鼓励企业加大科技创新，增强核心竞

争力，争做行业龙头。

在双凤智谷创新创业科技园，李

孝鸿询问了解园区建设运营情况，希

望园区立足功能定位，合理规划，完

善机制，发挥平台作用，助力创新创

业。李孝鸿还与入驻企业合肥康诺

医药有限公司、安徽华夏高科技开发

有限责任公司负责人交流，鼓励企业

强化自主创新能力，借力资本市场做

大做强。

李孝鸿还来到中科大附一院（北

城医院）项目建设现场，查看了解项

目进展、安全生产等情况，他强调，要

坚守为民情怀，办好民生实事，建好

民生工程，在保证工程质量和安全的

前提下，加快建设进度，争取早日完

工。

(融媒体记者 何声强）

李孝鸿调研北城部分企业和在建项目
3月28日下午，市委农村工作暨巩

固拓展脱贫攻坚成果同乡村振兴有效

衔接工作电视电话会召开，我县在收

听完会议后，接续召开县委农村工作

暨巩固拓展脱贫攻坚成果同乡村振兴

有效衔接工作会，贯彻落实市委会议精

神,安排部署我县重点工作。县委书记

李命山出席会议并讲话，县委副书记、

县长李孝鸿主持会议。县领导张刚、俞

成山、卢先梅、张伟、戚锐、童有柱、方

捷、李如海出席会议。

李命山指出，要抓好十个方面重

点工作，稳步推进乡村振兴工作，力戒

形式主义、官僚主义。一是下好“六子

棋”，打造“菜篮子、米袋子、果盘子、奶

瓶子、肉案子、花瓶子”。二是盘活全

链条，打造“草莓、稻虾、碧根果、奶业”

四个农业全产业链，争创国家级现代

农业产业园。三是锻造“种芯片”，做

强智慧农业谷、春禾农业，吸纳农业企

业，吸收农业人才。四是实施“三年行

动计划”，对全县村落全面实行“留改

拆”，在尊重农民意愿、不强迫大拆大

建、不强迫农民上楼的基础上，按照

“淮风楚韵”的风格、“共创共享”的路

径，实行“片区式、差异化”改造。五是

打造“特色小镇”，推进 14个特色小镇

建设，打造 10 个乡村旅游网红打卡

点。六是争创“岭上明珠”，围绕“一河

两湖三渠百库”，规划建设百平方公里

田园绿廊。七是建设“陆水空地”基础

设施，畅通大循环，全面带动中北部发

展。八是推进公共服务均等化，力争

50万元集体经济强村达到100个，全面

消除年收入10万元以下薄弱村。九是

建设“一会一社一院”，推进村民理事

会、农业合作社、乡村振兴研究院全覆

盖。十是做好村两委换届，选好先锋

队和主攻手。

李命山强调，做好巩固拓展脱贫

攻坚成果同乡村振兴有效衔接工作，

要全面推进、分类实施，不能一刀切。

要以创建国家级共同富裕示范区为目

标，缩小地区、城乡、收入三个方面的

差距。要结合解放思想大讨论活动，

进一步更新思维思路、创新方式方法，

用工业思维推动农业发展，用城市化

思维推动农村发展，用项目化思维推

动工作。

李孝鸿在主持会议时指出，要围

绕全县十个方面重点工作，全面准确

贯彻落实，汇聚全县各方力量，抓细抓

实各项工作，为实现“双千亿、争一流、

做示范”做出更大贡献。

（融媒体记者 李苑）

县委农村工作暨巩固拓展脱贫攻坚成果同乡村振兴有效衔接工作会议召开

2020 年，我县认真落实粮食安全

省长责任制，建立县级政府牵头、相关

部门分工负责的国家政策性粮食管理

常态化工作协调机制。以县发改委牵

头统筹，圆满完成粮食安全目标责任

考核各项目标任务，综合成绩达到优

秀等级，在四县一市位列第2名。

广泛开展调研，切实增强粮食仓

储实力。我县加强监督管理，确保地

方储备粮数量真实、质量安全，2020年

度共轮入县级储备粮稻谷5000吨。

优化资源配置，严格落实粮食收

购政策。2020 年，县内各收购库点统

筹做好防汛、抗汛的同时，优化服务资

源配置，方便农户售粮，保护农民种粮

积极性。让粮农喜卖“放心粮”，坚决

守住农民“卖粮难”的底线。全年完成

收购粮食数量 32.54万吨，圆满达成粮

食收购预期目标。

加强粮食调控，健全粮食应急保

障体系。我县出台相关办法，认定应

急加工企业 2家、供应网点 32家，并提

前兑现了每户5000元的奖补政策。疫

情期间，联合交通部门为应急网点开

具粮油运输通行证明，保障粮油购进

渠道畅通，妥善做好疫情期间粮油保

供工作，保障粮食市场供应和价格基

本稳定，有效维护了粮食市场秩序。

完善硬件设备，提升粮食品质检

测能力。我县积极落实践行新环保

法，先后赴江苏淮安、安徽郎溪县等地

考察学习，大力推动我县产后服务中

心煤改气、煤改电项目，圆满完成对所

有产后服务中心烘干房进行清洁能源

改造的目标任务，为我县粮食产后工

作提供了更加高效、清洁的服务。

围绕粮食安全工作，我县积极加

强社会舆论引导，促进“关心和支持粮

食安全”的和谐环境形成，创新开展了

粮食安全宣传周等活动，营造了节约

为荣的浓厚氛围。

（通讯员 李莉 崔玉浩）

我县2020年度粮安考核再夺优秀

历史，总是在一些特殊的时刻，给人以深刻

的启迪。

1949年 3月 23日上午，毛泽东主席率领中

央机关离开西柏坡，向北平进发，临行前的话意

味深长：“今天是进京赶考的日子”。

2013年 7月，党的十八大后第一次党内集

中教育——党的群众路线教育实践活动开展

之时，习近平总书记来到西柏坡。纪念馆内，

总书记久久凝思：“党面临的‘赶考’远未结

束。”

历史照亮未来，征程未有穷期。

中国共产党即将迎来百年华诞之际，又一

场党内集中教育——党史学习教育在全党如火

如荼展开。

党的十八大以来，习近平总书记的足迹遍

及革命老区和革命圣地，重温红色记忆、讲述感

人故事、阐释党史启迪，为全党学史明理、学史

增信、学史崇德、学史力行树立了光辉典范。

明理增信——
阐释百年党史内在逻辑和深刻启示，

进一步坚定“四个自信”

天安门广场东侧，中国国家博物馆巍峨矗

立。

步入《复兴之路》基本陈列展厅，历史的烽

烟扑面而来。

“现在，大家都在讨论中国梦，我以为，实现

中华民族伟大复兴，就是中华民族近代以来最

伟大的梦想。”

2012年11月29日，当选中共中央总书记仅

15天的习近平同志，带领十八届中共中央政治

局常委来到这里，郑重宣示。

胸怀千秋伟业，恰是百年风华。

习近平总书记始终以大历史观审视和把握

党史，始终将其与新中国史、改革开放史、社会

主义发展史联系在一起学习思索。

总书记深刻指出：“中国共产党的历史是中

国近现代以来历史最为可歌可泣的篇章”，建立

中国共产党、成立中华人民共和国、推进改革开

放和中国特色社会主义事业，“是近代以来实现

中华民族伟大复兴的三大里程碑”。

学史明理，翻开百年激荡的红色篇章，习近

平总书记深刻揭示纷繁历史烟云背后一以贯之

的必然逻辑。

在参观《复兴之路》展览时，习近平总书记

生动讲述了“真理的味道”。

“一天，一个小伙子在家里奋笔疾书，妈妈

在外面喊着说：‘你吃粽子要加红糖水，吃了

吗？’他说：‘吃了吃了，甜极了。’结果老太太进

门一看，这个小伙子埋头写书，嘴上全是黑墨

水。”指着陈列柜中的《共产党宣言》中文译本，

总书记说，“这人是谁呢？就是陈望道，就是写

这本书。”

5年后，党的十九大闭幕仅一周，习近平总

书记带领新一届中央政治局常委专程前往上海

和浙江嘉兴。在中共一大会址，总书记又一次

讲起这本小册子的故事。

真理的味道为何如此甘甜？正是因为在

寻求救国救民之路的几经挫折、惨痛血泪中，

马克思主义犹如一道刺破暗夜的闪电，给苦难

深重的旧中国带来了犹如久旱逢甘霖的希望。

2020年9月17日下午，千年学府岳麓书院，

细雨绵绵，正在湖南考察的习近平总书记来到

这里。（下转3版）

——跟着习近平总书记的足迹学习党史

让历史照亮未来

3 月 25 日，省政协常委、副秘书

长、九三学社安徽省委专职副主委张

腊梅率部分社员一行，来我县开展植

树造林和乡村振兴调研活动。九三

学社合肥市委主委何庆瑞，县政协主

席顾义勇、副主席王丰、秘书长陶应

国陪同。

上午 8 时许，在双墩镇泉河路植

树点，大家拿起铁锹等工具，挖坑、扶

树、培土、踩实、浇水，分工协作，合力

栽下一株株树苗，种下春天的希望。

随后，张腊梅一行先后调研陶楼

镇林木产业基地，杨庙镇马郢社区乡

村振兴示范点，水湖镇草莓小镇和杜

集镇生态鸟岛，深切感受我县生态环

境建设及乡村振兴发展成效。每到

一处，社员们都认真听取有关项目负

责人的详细介绍，相互交流了乡村振

兴在推动生态环境建设和脱贫攻坚

中的促进作用。

张腊梅指出，此次长丰之行，让

大家看到了长丰县美丽乡村建设、农

业农村经济、绿色休闲生态产业的迅

速发展，感受到乡村振兴战略下长丰

农村、长丰人民、长丰乡风的巨大变

化。无论是创客云集、项目遍地开花

的马郢，“生产、生态、生活、生意”四

生融合发展的草莓小镇，还是合肥地

区最大的桃花观赏春游踏青基地、蔬

果输出基地陶楼镇，“宜居、宜游、宜

学、宜养”的杜集特色小镇，都让大家

耳目一新，深深感受到长丰县近些年

的巨大发展成就。

张腊梅强调，助力乡村振兴是九

三学社作为中国特色社会主义参政

党的责任和担当。下一步，九三学

社安徽省委员会将积极响应号召，

充分利用社内外人才智力优势，加

强交流互动，助力长丰乡村振兴全

面发展。 （融媒体记者 顾馨）

九三学社安徽省委机关来我县开展植树和调研活动

十三五期间，杨庙镇围绕县委县

政府重点工作和总体布局，明确了工

业园区产业定位和农业农村发展方

向，在工业经济和乡村振兴等方面取

得了全面发展。未来五年，随着县“一

区六园”发展战略的进一步推进，杨庙

镇迎来了大有可为的黄金发展期。

2021 年是“十四五”开局之年，杨

庙镇在园区建设、招商引资、项目管理

等方面坚持以“强产业、强建设、强品

质”为目标，不断创新举措，推进双重

监督，全面改善食品产业园区“水电路

气网”配套水平，提升园区承载能力。

正在建设中的园区道路有十景路、马

郢大道、桃园路、枣林路、花园路等，总

长度 4.06公里，路面铺装基本完成，正

在进行照明、绿化、排水及人行道建

设。

据徽霖绿化有限公司的项目负责

人张荣会介绍，目前杨庙镇工业园道

路绿化面积已有两万多平方。通过科

学搭配落叶树、常青树和花草，确保植

物错落有致，兼具实用性和美观性。

2021年，杨庙镇突出抓好3平方公

里食品产业园区专项规划、产业规划

等。完善园区基础设施改造提升，力

争 2022年建成四纵七横的路网格局。

全面实施并完成工业园区建设，同步

做好冷链、物流等食品产业配套设

施。到 2022年力争成功创建“特色食

品产业小镇”。“十四五”期间杨庙镇计

划招引 10亿元以上 3个，5亿元以上 5

个，到“十四五”末实现财政税收2亿元

以上，全面实现百亿元食品园区的奋

斗目标。

杨庙镇党委委员、副镇长宋家胜

表示：“根据县里‘三强攻坚’会议的要

求，杨庙镇在强建设强品质方面，加强

了对园区基础设施工程的管理 ，提高

了标准和要求。目前，各项工程正在

有序推进。预计今年五月份将全部竣

工并投入使用。”

2021 年，杨庙镇计划招引牵动性

大、带动性强的 5亿元以上食品项目 1
个，全年实现招商引资到位资金8亿元

以上，计划完成工业投资 4亿元，实现

规模以上工业产值6亿元以上。目前，

杨庙镇食品产业园已投产企业 22家：

其中饲料生产类企业3家：农副产品加

工 类 企 业 2 家 ：包 装 制 造 类 企 业 17
家。拟投产企业2家：拟建项目10个：

在谈企业10多家。已投产的企业正在

围绕“三强攻坚”总体要求积极投资技

改、减少能耗、增加效率、提升品质。

“十四五”期间，杨庙镇经济建设

将围绕“113”发展规划稳步推进，即打

造 1个专业食品产业园区，1个乡村旅

游示范区，3个农业特色园区。力争建

成食品产业强镇、旅游发展名镇、乡村

振兴新镇。（融媒体记者 王化保 孔凡全）

杨庙镇：“三强攻坚”工业快上
今年以来，县交通部门围绕“三

强攻坚”行动，着力在道路强建设、强

品质方面精准发力，努力构建畅通高

效、安全便捷、绿色和谐的现代化大

路网体系，为长丰“三区一中心”建设

提供强有力的优质路网支撑。

3月 25 日上午，记者走访 S311 乌

曹路（二期）改建工程建设现场获悉，

目前，施工单位正加快推进项目控制

性节点工程：上跨蚌合高速大桥老桥

拆除工作，为后续新大桥施工创造条

件。据县交通运输局综合规划和建

设管理养护科副科长陈润介绍，除上

跨高速桥老桥拆除施工外，在保证安

全的前提下，项目其他路段也在加快

进行土方和排水管涵等施工，齐头并

进，确保新大桥和道路一起于2022年

11月15日顺利通车。

据了解，S311乌曹路是长丰往来

合肥、淮南、定远的一条交通主干道，

道路原建设标准低，随着近年来区域

经济的快速发展，交通流量越来越

大，已不能满足需要。此次二期改建

工程路线起于一期改建工程终点处，

沿规划锦湖大道，自南向北与老 S311
相交后，折向西沿 S311 老路，经张

祠、兴隆，上跨 S17 蚌合高速，终于长

丰县与淮南市田家庵区曹庵镇交界

处，路线全长 9.396km，项目总投资

约 7.1 亿元。项目建成后，该条道路

将升级为双向六车道一级公路兼顾

城市道路，设计速度 60 公里/小时，

对于缓解现在道路交通拥堵问题，强

化合肥、长丰、淮南及周边地区的交

通联系，增强长丰县城集聚能力，拓

展城市发展空间，都具有十分重要的

意义。

与 S311 乌曹路（二期）改建工程

一样，县城高速连接线路面修复养护

工程建设也在紧锣密鼓进行中。

县城高速连接线是县城出城主

干道，道路建设时间早，交通流量大，

经过 10 多年运行，现已出现车辙、裂

缝等路面病害。此次路面修复养护

工程采用就地热再生技术，施工周期

短，同时兼具经济性和环保性，且无

需封闭施工，不影响原道路通行。

据了解，该项目于 2020 年 11 月

正式动工，后期因冬季气温较低，严

重 影 响 沥 青 混 凝 土 施 工 品 质 而 暂

停。随着春季来临气温回升，项目施

工方正式复工。目前道路病害处理

及侧石更换已基本完成，热再生沥青

施工已完成 25％，附属工程已完成

30％。预计 2021 年五月份即可全部

完工，届时将及时阻止路面病害的进

一步扩展，彻底改善道路的通行服务

水平，满足群众对“快速、畅通、舒适、

安全”的出行需求。

（融媒体记者 戴磊 通讯员 庞晶晶）

道路建设提档升级 交通出行通畅舒适

长丰（双凤）经开区

大力推进“三强攻坚”行

动 ，以 大 建 设 支 撑 大 格

局，为园区产业发展提供

有力保障。今年以来开

工建设 21 条市政道路，图

为金蓉路道路建设工程

沥青路面铺设作业现场。

（融媒体记者 何声强 摄）

道路建设助推园区发展道路建设助推园区发展


